



Saint-Brieuc, ville Préfecture des Côtes d'Armor compte un peu plus de 45 000 habitants intra-muros, mais son agglomération (32 communes et 602 km² depuis janvier 2017) est étendue et regroupe 172 000 habitants.

La ville de Saint-Brieuc bénéficie d'un cadre riche et naturel avec ses profondes vallées et sa baie, connue et reconnue mondialement pour être un des tout premiers gisements mondiaux de coquilles Saint-Jacques. Cette même baie est la 5^{ème} baie au monde en terme de marnage ; la mer pouvant se retirer à plus de 7 kms et découvrant un paysage marin extraordinaire et sauvage.

Avant que la ville ne s'agrandisse et ne déborde sur ses plateaux environnants, elle se cantonnait dans son creux originel au centre d'une cuvette autour de la cathédrale forteresse datant du 13^{ème} siècle, entourée de petites rues tortueuses. Une longue rue étroite dévale vers la vallée, l'embouchure du Goët et le port du Légué, rejoint par le Gouëdic (petit Gouët).



Les historiens sont d'accord pour attribuer à Brioc la fondation de la Cité, probablement entre 465 et 552.

Les principaux monuments de la ville nous permettent d'effectuer un tour d'horizon historique :



- La mystérieuse tour de Cesson, vestige de la vieille forteresse construite en 1395. Bien que partiellement démolie en 1598, elle sert toujours d'amer aux bateaux de pêche et de commerce entrant dans le port du Légué

- La cathédrale Saint-Etienne, forteresse de granit dotée d'un système de défense digne des châteaux forts, édifiée du 12^{ème} au 14^{ème} siècle

- Les maisons historiques (Hôtel des Ducs, Maison Le Ribeaute, Pavillon de Bellescize...)

- Au 19^{ème} siècle, la ville s'agrandit. Le port du Légué est aménagé et la ligne de chemin de fer Paris – Brest ouverte en 1863, permettant le développement industriel avec l'implantation

progressive d'usines métallurgiques notamment, de broserie (fabriques de pinceaux)...

- Le début du 21^{ème} siècle se caractérise par :

- le réaménagement en profondeur du quartier de la gare ferroviaire et l'arrivée de la ligne à grande vitesse (2h17 depuis Paris),

- la déconstruction de nombreuses tours d'habitation
- l'aménagement d'une ligne de bus prioritaire
- la construction de la salle de spectacle Hermione, de la cité de la musique et nouvelle école des Beaux-Arts

La population de la ville baisse un peu au profit de communes environnantes, dont l'accès a été grandement fluidifié par les viaducs du Gouët et de Gouëdic, inaugurés en 1983.

Saint-Brieuc (Cité des Vallées), située sur la RN 12 à 100 kms de Rennes et à 145 kms de Brest, se transforme, et bénéficie d'une situation privilégiée entre Côte d'Emeraude et Côte de granit rose.

Ses tables sont réputées (2 chefs étoilés au guide Michelin).

Si on aime les musiques actuelles, Saint-Brieuc a la chance d'accueillir le festival Art Rock. Lors du dernier week-end de Pentecôte, près de 76 000 spectateurs ont profité de 80 spectacles, expositions et concerts, tout en savourant les créations culinaires des chefs restaurateurs de la ville, rassemblés pour l'occasion sous le grand chapiteau Rock'N Toques.

Le blason de la ville, représentant un griffon, résultat de la fusion entre l'aigle et l'arrière-train du lion, a évolué plus récemment en logo qui le reprend sous forme stylisée assortie de la mention "Saint-Brieuc notre qualité de ville".



Le club Rotary Saint-Brieuc est le 26^{ème} club français (n°3178), parrainé par le club de Guernesey. La remise de Charte eut lieu le 1^{er} juillet 1929, avec 32 membres ; le président fondateur en était le Docteur Bouguen (dans l'ouest à Angers en 1925 et à Nantes en 1927). De 1940 à 1947, le club est en sommeil, avant de renaître le 5 janvier 1948. Depuis 1969, le club est jumelé au club anglais de Saint-Ives (Cornouailles). Il a parrainé de nombreux clubs bretons : Saint-Malo en 1930, Brest en 1932, Lamballe en 1984 et Saint-Brieuc Grand Large en 1990.



L'année rotarienne 2018-2019 sera donc l'occasion de fêter dignement et joyeusement le 90^{ème} anniversaire de la création du club et le 50^{ème} anniversaire du jumelage avec le club anglais de Saint-Ives.

Le club compte aujourd'hui 41 membres recensés à fin juin 2018, dont 2 femmes. La moyenne d'âge est 66 ans avec des extrêmes à 39 et 90 ans. Lors du 1^{er} semestre 2018, il a vécu difficilement le décès de 2 anciens présidents, et celui d'un membre d'honneur. Par ailleurs, pour raison professionnelle et/ou de santé, deux autres membres ont fait valoir leur démission. Les membres appartiennent aux professions de santé, du droit, du commerce et de l'entreprise.



Le club se réunit tous les jeudis : Déjeuner en début de mois, apéritif en soirée le deuxième jeudi, dîner statutaire le 3^{ème} jeudi, parfois remplacé par une visite d'entreprise. Dîner statutaire avec conjoints le 4^{ème} jeudi, avec un intervenant extérieur.

Trois axes forts pour le club : Convivialité – Ancrage local - Solidarité

Le club a des actions dans les cadres national, international et local.

ACTIONS NATIONALES

Le club participe à

- L'opération « **Mon sang pour les autres** », collecte de sang organisée dans toute la France.
- L'opération « **Espoir en tête** », film diffusé en avant-première en France dans le but de rassembler des fonds pour la recherche médicale sur les maladies du cerveau.

ACTION INTERNATIONALE

Le club aide l'association « **B.A.S.E.** » (Bénin Armor Santé Education) présidée par le Dr Alain Delbary. L'association a créé un centre de santé à Tchakou au nord de Porto Novo au Bénin en 2000, et plus récemment un autre centre à Kokobé. Des médecins, des enseignants vont sur place pour aider au bon fonctionnement de ces centres. Le club finance l'achat de matériel ou d'équipement.

ACTIONS LOCALES

En faveur de la Jeunesse :

ECHANGE SCOLAIRE D'UN AN. Le club accueille un jeune étranger, se charge de lui trouver un hébergement, finance les frais de demi-pension dans un lycée, lui fournit son argent de poche et assure son suivi pendant tout son séjour.

En échange, un jeune de St-Brieuc part à l'étranger dans les mêmes conditions.

Seul le voyage est à la charge des parents.

Cette année, une jeune américaine du Tennessee sera à saint-Brieuc.

ECHANGES SCOLAIRES D'ETE : il y a des demandes pour 2018

SIMULATION D'ENTRETIEN D'EMBAUCHE. Cette action, organisée par le club de 2000 à 2017, a concerné les étudiants de 2^{ème} année du BTS NRC (Négociation Relation Client) du lycée E. Renan (lycée public) et du Pôle Supérieur (lycée privé.)

Buts : Préparer les étudiants à entrer sur le marché du travail dans de bonnes conditions
Aider au rapprochement du monde éducatif et du monde de l'entreprise



Faire connaître le Rotary aux jeunes étudiants ainsi qu'aux chefs d'entreprise qui participent aux jurys et rencontrent peut-être le Rotary pour la première fois.

CONCOURS JEUNESSE ET

COMMUNICATION : Le club organise le **concours d'expression orale** pour les élèves scolarisés en première et terminale d'un lycée d'enseignement général (souvent le lycée Saint Charles). Le candidat sélectionné participe

ensuite aux épreuves du District de 1/2 finale et en cas de succès à la finale.

Le club organise également le concours **Une Tête et Deux Mains** qui concerne les élèves de lycées professionnels. Ceux-ci présentent un travail réalisé pendant leur scolarité.

OPERATIONS A L'INITIATIVE DU CLUB pour financer ses œuvres

- Organisation d'un Loto



- Organisation d'un Challenge de Golf au Green du Val-André.

- **Opération « Boules de Noël »** en partenariat avec l'association des Blouses Roses, en faveur des enfants en soin à l'Hôpital Yves Le Foll. C'est l'action phare du club avec des Rotariens pendant plusieurs jours dans la rue principale de la ville.



LA CONVIVIALITE

Organisation de sorties pour les membres du club :

(ex : week-end œnologique dans le Saumurois)

Conférences mensuelles lors du dîner avec conjoints

ECHANGE INTERNATIONAL :

Accueil de Rotariens anglais du club de Saint-Ives et déplacement à Saint-Ives en Cornouailles de Rotariens de Saint-Brieuc. Echange annuel en mai.

CONTACTS AVEC LE MONDE DE L'ENTREPRISE :

Visites d'entreprises

(Intérêt réciproque : le chef d'entreprise se fait connaître et les Rotariens peuvent promouvoir leurs actions).



AIDE A LA FONDATION ROTARY :

Les versements du club participent aux actions du Rotary International comme la lutte contre la polio.

Quelques faits marquants

- Le souci d'un de nos anciens présidents (décédé en Mai dernier), qui a mis un point d'honneur à plus de 90 ans (malgré la maladie et la fatigue) de mener à bien le loto annuel, qui était quelque part son « bébé », en pilotant lors des réunions préparatoires la distribution des flyers et l'organisation logistique de cette opération importante pour les finances du club
- La longue tradition de nos échanges (une année sur deux) avec les amis rotariens anglais) depuis 49 ans
- L'attachement du club à favoriser les actions jeunesse, en recevant de jeunes étrangers (une Argentine cette année, une Américaine bientôt) et en faisant partir de jeunes lycéens briochins (en Australie l'an passé, et à Taiwan cette année)
- La convivialité indispensable par :
 - des visites œnologiques de 3/4 jours dans le Bordelais en 2016, dans le Saumurois en 2018

- Un projet de visite du Parlement européen est en cours de réflexion pour avril 2019
- L'organisation de 5 apéritifs d'été pour maintenir le lien rotarien pendant les mois de juillet (les 12 et 19) et août (les 02 – 09 – 23 et 30)
- L'intervention d'une personnalité extérieure au club, pour mobiliser et intéresser les conjoints lors du dîner statutaire du 4^{ème} jeudi du mois

Des anecdotes

Organisation pour les volontaires et supporters des « Bleus » d'un concours de pronostics pendant la Coupe du Monde de Football.
C'est l'occasion de créer du lien, d'échanger des impressions et de se « chamber » aussi un peu.

La composition du comité 2018-2019 est la suivante:

- Président : Henri MAHE
- Past-président : Jean POURDIEU
- Secrétaire : Michel SOUPLET
- Trésorière : Claire FINANCE
- Protocole : Hervé DAYOT



**Henri
MAHE**

**Jean
POURDIEU**

**Michel
SOUPLET**

**Claire
FINANCE**

**Hervé
DAYOT**

LE MOT DU PRESIDENT :

Lors de la récente passation de pouvoirs, Henri Mahé a tenu les propos suivants :

"Peut-être vais-je vous surprendre, mais pour moi ce soir, ce n'est pas une passation de **POUVOIR**, mais une passation de **DEVOIR**.

Devoir de faire aussi bien que mes 89 prédécesseurs que je salue, avec une pensée toute particulière pour ceux qui nous ont quittés récemment

Devoir de tenir bon, et de se tenir bien dans les actions à engager

Devoir de « servir d'abord » dans l'humilité et le respect de l'autre"